

frappant sur l'épaule il lui dit: "Garde bien ça, conscrit, car vois-tu, ça sert quelquefois.

On défonça une des caisses à provisions et l'on fit une petite croix que l'on planta sur le tertre où devaient reposer pour toujours les restes du pauvre compagnon d'armes.

Une prière à Marie et la croix: voilà les deux souvenirs que les soldats ont laissés sur sa tombe.

LE CRUCIFIX ET LA SAINTE VIERGE.

Une dévotion domine le Christianisme: c'est celle du Christ, Fils de Dieu, fait homme et crucifié pour sauver l'humanité. Cette dévotion est la dévotion catholique en essence.

Après cette dévotion sublime et suprême vient celle de la Vierge, Mère du Fils de Dieu incarné, crucifié, ressuscité.

On peut dire qu'avec la dévotion au Sacrement chrétien par excellence de l'Eucharistie, perpétuant parmi les hommes rachetés par la Croix, l'Incarnation et le Sacrifice du Fils de Dieu, jusqu'à la fin des siècles, dévotion dont celle du Sacré-Cœur de Jésus est la touchante efflorescence — la dévotion au Christ et la dévotion à sa Sainte Mère forment la base primordiale du Christianisme et de l'Eglise.

Et ainsi le Catholicisme reposant sur ces dévotions réunit seul les éléments traditionnels, intégraux, du vrai Christianisme, tandis que le Protestantisme n'est qu'une mutilation du Christianisme puisqu'il élimine la dévotion à la Sainte Eucharistie et la dévotion à la Sainte Vierge. Et encore le Protestantisme moderne tend-il à éliminer même la dévotion au Christ, pour dégénérer de plus en plus, en un Déisme beaucoup plus rudimentaire que le Monothéisme des Juifs. Ceux-ci, du moins, acceptent encore, en majorité, la croyance révélée en un Rédempteur divin qu'ils attendent toujours, après avoir méprisé Celui qui vint, il y a plus de dix-neuf siècles, accomplir au milieu d'eux, la Loi et les Prophètes.

o o o

Le culte du Christ crucifié résume donc pour le vrai chrétien la dévotion qui est la racine du Christianisme; cette dévotion est représentée par le Crucifix dès l'origine de l'Eglise.

De nos jours, l'impiété anti-chrétienne s'acharne sur le Crucifix et sur la Sainte Vierge. On voit les sectaires du Maçonisme faire, par exemple, en France, au Crucifix et à l'ima-